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ABSTRAK 

 

Daris Satus Salamah, NIM: 12102193149, “Praktik Pembagian Harta Waris antara 
Anak Angkat dan Anak Kandung Perspektif Hukum Kewarisan Islam 

(Studi Kasus di Desa Karangmulyo Kecamatan Tegalsari Kabupaten 
Banyuwangi)”, Progam Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan 

Syari’ah, Fakultas Syari’ah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam 
Negeri Sayyid Ali Ramatullah Tulungagung, 2024, Dosen 
Pembimbing: Dr. H. Asmawi, M.Ag. 
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Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya praktik pembagian harta waris 
antara anak angkat dan anak kandung di Desa Karangmulyo Kecamatan Tegalsari 
Kabupaten Banyuwangi dengan perspektif Hukum Kewarisan Islam. Hanya saja 

dalam kasus yang diteliti oleh peneliti, penyelesaiannya tidak berada di Pengadilan 
Agama, hanya dengan musyawarah untuk mencapai kesepakatan bersama. 

Sehingga dalam yang diteliti oleh peneliti tersebut tidak mempunyai kekuatan 
hukum yang ada tidak kuat. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) bagaimana praktik 
pembagian harta waris antara anak angkat dan anak kandung di Desa Karangmulyo 

Kecamatan Tegalsari Kabupaten Banyuwangi?, 2) Bagaimana praktik pembagian harta 
waris antara anak angkat dan anak kandung dalam perspektif Hukum Kewarisan Islam?. 

Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui sejauh 
mana praktik pembagian harta waris antara anak angkat dan anak kandung di Desa 

Karangmulyo Kecamatan Tegalsari Kabupaten Banyuwangi, 2) Untuk mengetahui 
bagaimana praktik pembagian harta waris antara anak angkat dan anak kandung 

dalam perspektif Hukum Kewarisan Islam.  

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah jenis penelitian 
naturalistik (nama lain dari penelitian kualitatif), yaitu metode penelitian yang 
digunakan untuk meneliti obyek alamiah, dimana peneliti sebagai instrumen kunci. 

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam dalam penelitian ini adalah 
burupa observasi (pengamatan), wawancara secara mendalam, dan dokumentasi. 

Sedangkan teknik analisa data yang dilakukan menggunakan collecting data 
(pengumpulan data), editing data (penyaringan data), kondensasi data 
(penyederhanaan data), display data (penyajian data), verifikasi data (pemeriksaan 

data), dan konklusi data (penyimpulan data). 

Hasil dari penelitian yang dilakukan peneliti adalah: 1) Praktik pembagian 
harta waris antara anak angkat dan anak kandung di Desa Karangmulyo Kecamatan 

Tegalsari Kabupaten Banyuwangi, dimulai dengan pengangkatan anak oleh 2 
narasumber (orang tua angkat dan orang tua kandung) dilakukan secara musyawarah atau 
kesepakatan keluarga. Harta yang dibagikan secara merata kepada anak angkat dan anak 
kandung berupa sebidang tanah (sawah) yang tidak terlalu luas. Sementara untuk anak 
kandung sendiri terdapat beberapa tanah yang memang diperuntukan untuk anak kandung 
dari orang tua angkat anak angkat tersebut. Dan pembagian harta waris tersebut juga 
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dilakukan dengan cara musyawarah (tidak melalui Pengadilan Agama). 2) Praktik 
pembagian harta waris antara anak angkat dan anak kandung yang dilakukan di Desa 
Karangmulyo Kecamatan Tegalsari Kabupaten Banyuwangi, sesuai dengan Hukum 
Kewarisan Islam. Karena dalam kasus tersebut anak angkat disamakan kedudukan dalam 
hal apapun (baik materiil maupun non materiil), kecuali dalam hal pewarisan. Harta waris 
yang didapatkan anak angkat bukan termasuk warisan, melainkan wasiat wajiabh (hibah). 
Dan besaran dari yang didapatkan anak angkat sesuai dengan Hukum Kewarisan Islam 
yaitu kurang dari 1/3 keseluruhan harta waris dari pewaris.  
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Law. 

This research was motivated by the practice of dividing inheritance between 
adopted and biological children in Karangmulyo Village, Tegalsari District, 
Banyuwangi Regency from the perspective of Islamic Inheritance Law. It's just that 

in the cases studied by researchers, the resolution was not in the Religious Courts, 
only by deliberation to reach a mutual agreement. So that what was studied by the 

researcher does not have legal force. 

The formulation of the problem in this research is: 1) What is the practice 
of dividing inheritance assets between adopted and biological children in 
Karangmulyo Village, Tegalsari District, Banyuwangi Regency?, 2) What is the 

practice of dividing inheritance assets between adopted and biological children 
from the perspective of Islamic Inheritance Law? The objectives of this research 

are: 1) To find out the extent of the practice of dividing inheritance between adopted 
and biological children in Karangmulyo Village, Tegalsari District, Banyuwangi 
Regency, 2) To find out how the practice of dividing inheritance between adopted 

and biological children is in perspective Islamic Inheritance Law. 

The research method used by researchers is a type of naturalistic research 
(another name for qualitative research), namely a research method used to examine 

natural objects, where the researcher is the key instrument. The data collection 
techniques used in this research are observation, in-depth interviews, and 
documentation. Meanwhile, data analysis techniques are carried out using 

collecting data (data collection), data editing (data filtering), data condensation 
(data simplification), data display (data presentation), data verification (data 

checking), and data conclusion (data conclusion). 

The results of the research conducted by researchers are: 1) The practice of 
dividing inheritance between adopted and biological children in Karangmulyo 
Village, Tegalsari District, Banyuwangi Regency, starting with the adoption of 

children by 2 sources (adoptive parents and biological parents) carried out by 
deliberation or family agreement. . The assets distributed equally between adopted 

and biological children are in the form of a plot of land (rice field) that is not too 
large. Meanwhile, for biological children themselves, there is some land that is 
intended for the biological children of the adopted child's adoptive parents. And the 

distribution of inheritance is also carried out by deliberation (not through the 
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Religious Courts). 2) The practice of dividing inheritance between adopted and 

biological children is carried out in Karangmulyo Village, Tegalsari District, 
Banyuwangi Regency, in accordance with Islamic Inheritance Law. Because in this 

case the adopted child is equal in all respects, except in matters of inheritance. The 
inheritance obtained by an adopted child is not an inheritance, but rather a wajiabh 
(gift) will. And the amount of what an adopted child gets is in accordance with 

Islamic Inheritance Law, namely less than 1/3 of the testator's total inheritance. 
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 خلاصة

 

، "ممارسة تقسيم أصول الميْاث  12102193149داريس ساتوس سلَمة، نيم: 
الميْاث   قانون  منظور  البيولوجيين،  والْطفال  المتبنين  الْطفال  بين 
مقاطعة تيجالساري،  )دراسة حالة في قرية كارانَموليو،  الإسلَمي 
الإسلَمي، قسم  الْسرة  دراسة قانون  مقاطعة بِنيووانَى("، برنامج 

علي    الشريعة، السيد  جامعة  القانونية،  اه والدراسات  الشريعة  كلية 
، المشرف: د.  2024رمات الله الإسلَمية الْكومية تولونج أجونج، 

 ح.عصماوي، م.ج.

 

 .الكلمات المفتاحية: توزيع الميراث، الأبناء المتبنون، قانون الميراث الإسلامي
كان الدافع وراء هذا البحث هو ممارسة تقسيم الميْاث بين الْطفال المتبنين 
والْطفال البيولوجيين في قرية كارانغموليو، منطقة تيغالساري، مقاطعة بِنيووانَي 
من منظور قانون الميْاث الإسلَمي. كل ما في الْمر أنه في الْالات التي درسها 

للوصول إلى اتفاق الباحثون، لم يكن الْل في المحاكم ا لدينية، بل فقط بِلمداولة 
 .متبادل. بحيث أن ما درسه الباحث ليس له قوة قانونية

هذا البحث هي:   المشكلة في  أصول  1صياغة  ( ما هي ممارسة تقسيم 
منطقة  قرية كارانَموليو،  في  البيولوجيين  والْطفال  المتبنين  الْطفال  بين  الميْاث 

أصول الميْاث بين 2تيجالساري، مقاطعة بِنيووانَي؟،   ( ما هي ممارسة تقسيم 
نظور قانون الميْاث الإسلَمي؟  الْطفال المتبنين والْطفال البيولوجيين؟ الْبناء من م

البحث هي:   هذا  الْطفال  1أهداف  الميْاث بين  تقسيم  ( لمعرفة مدى ممارسة 
مقاطعة  تيجالساري،  قرية كارانَموليو، منطقة  في  البيولوجيين  والْطفال  المتبنين 
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الميْاث بين الْطفال المتبنين والْطفال  2بِنيووانَي،   ( لمعرفة كيفية ممارسة تقسيم 
 .البيولوجيين الْبناء في نظر قانون الميْاث الإسلَمي

طريقة البحث التي يستخدمها الباحثون هي نوع من البحث الطبيعي )اسم  
آخر للبحث النوعي(، وهي طريقة بحث تستخدم لفحص الْشياء الطبيعية، حيث 
يكون الباحث هو الْداة الرئيسية. تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث  

وقت نفسه، يتم تنفيذ تقنيات  هي الملَحظة، والمقابلَت المتعمقة، والتوثيق. وفي ال
)تصفية  )جمع البيانات(، وتحرير البيانات  تحليل البيانات بِستخدام جمع البيانات 
)عرض   البيانات  وعرض  البيانات(،  )تبسيط  البيانات  وتكثيف  البيانات(، 
)استنتاج  البيانات  )فحص البيانات(، واستنتاج  البيانات(، والتحقق من البيانات 

 .( .البيانات(

( تم تنفيذ ممارسة تقسيم الميْاث  1نتائج البحث الذي أجراه الباحثون هي:  
بين الْطفال المتبنين والْطفال البيولوجيين في قرية كارانَموليو، منطقة تيجالساري، 
مقاطعة بِنيووانَي، بدءاً من تبني الْطفال من قبل مصدرين )الآبِء بِلتبني والآبِء 

لاتفاق العائلي. الْصول الموزعة بِلتساوي بين الْطفال  البيولوجيين(. بِلتشاور أو بِ
المتبنين والْطفال البيولوجيين هي في شكل قطعة أرض )حقل أرز( ليست كبيْة 
بعض  هناك  أنفسهم،  البيولوجيين  للأطفال  بِلنسبة  نفسه،  الوقت  وفي  جدًا. 

للطفل. وتوزي للوالدين المتبنيين  الميْاث  الْراضي المخصصة للأطفال البيولوجيين  ع 
( يتم تنفيذ ممارسة تقسيم  2يتم أيضاً بِلمداولة )وليس عن طريق المحاكم الشرعية(.  

منطقة  قرية كارانغموليو،  في  البيولوجيين  والْطفال  المتبنين  الْطفال  بين  الميْاث 
تيغالساري، مقاطعة بِنيووانَي، وفقًا لقانون الميْاث الإسلَمي. لْن الطفل المتبنى 

الْال الذي  في هذه  الميْاث. والميْاث  النواحي، إلا في مسائل  في جميع  ة متساوٍ 
يحصل عليه الطفل المتبنى ليس ميْاثا، بل هو وصية هبة. ومقدار ما يحصل عليه  
الطفل المتبنى يكون وفقاً لقانون الميْاث الإسلَمي، وهو أقل من ثلث إجمالي ميْاث 

 .الموصي


